



Cristosal alerta sobre militarización y detención de personas organizadas

Lunes 25 de marzo de 2024. Cristosal, comprometida con la defensa de la justicia y el respeto de los derechos humanos de los salvadoreños y salvadoreñas, expresa preocupación ante las denuncias que han trascendido en medios de comunicación y redes sociales sobre la militarización que viven, desde el fin de semana, las personas que habitan la zona norte de Chalatenango.

Tras conocer las denuncias, el equipo de Cristosal ha corroborado que, desde la noche del domingo, los distritos de San José Cancasque, San Antonio Los Ranchos, Potonico y San Isidro Labrador están totalmente cercados por el Ejército, quienes han solicitado acceso a casas de la población y de fundaciones para albergar a los militares.

El gobierno de Nayib Bukele ha movilizado a 5,000 soldados y 1,000 policías bajo la justificación de que hace unos días hubo dos homicidios en la zona, sin embargo, la única información oficial que ha trascendido es la detención de dos personas, supuestos miembros de pandillas, publicado por el presidente en su cuenta de X.

Sin embargo, Cristosal ha sido informada de la detención de otras cuatro personas, dos de ellas miembros de la Fundación Tamarindo, cuya sede está en poder de los militares. De este grupo se han llevado a una madre y su hija de 7 años, de las que hasta esta tarde se desconoce su paradero.

Cabe destacar que estos cercos militares se han levantado en comunidades históricamente organizadas tras la guerra civil y que, en las recientes elecciones dieron su apoyo electoral al FMLN.

Como Cristosal hacemos un llamado a las autoridades para que se respete la integridad física de todos los detenidos, así como de todos los habitantes obligados a abrir sus casas para albergar a los militares y policías. También alertamos a la comunidad internacional a estar vigilantes de esta situación, ya que somos fieles creyentes de que, en un país con democracia, el respeto a la vida y dignidad de todas las personas, así como la presunción de inocencia son derechos que deben respetarse.

Por su parte, la Fundación Jon Cortina publicó un comunicado informando sobre la presencia de militares en Guarjila y otras comunidades aledañas. Señalan que militares se encuentran en la casa Museo Jon Cortina, y solicitan que respeten las instalaciones e inmuebles.

Tal como está plasmado en el reporte sobre las elecciones de Cristosal, este gobierno ha utilizado en reiteradas ocasiones al ejército como instrumento político para generar presión y miedo en diversos territorios del país.